

Die Mitarbeiter dieser Ausgabe:

Jean Duchesne, Jahrgang 1944, besuchte die Ecole Normale Supérieure von Saint-Cloud und ist heute Lehrer in Paris; er ist Mitbegründer und Mitglied der Redaktion der französischen *Communio*. Den Aufsatz auf Seite 296 übersetzte Erika Grün aus dem Französischen.

Stefaan van Calster, Jahrgang 1937, studierte Theologie in München, Nimwegen und Löwen und war achtzehn Jahre lang Direktor des Priesterseminars der Erzdiözese Mechelen-Brüssel. Heute lehrt er Pastoraltheologie, Homiletik und Kommunikationswissenschaften in Löwen. Er ist verantwortlicher Redakteur der flämischen Ausgabe von *Communio*. Uta Greiner übertrug den Beitrag auf Seite 310 aus dem Flämischen.

Die Übersetzung des Aufsatzes von Jean-Robert Armogathe auf Seite 327 besorgte August Berz.

Klaus W. Hälbig, 1951 in Bad Homburg geboren, studierte Theologie und Religionspädagogik in München und Frankfurt und ist seit 1988 Pressesprecher der Diözese Rottenburg-Stuttgart.

Martin Rhonheimer, Jahrgang 1950, studierte Geschichte, Philosophie, Politologie und Theologie; Priester 1983. Er lehrt heute Ethik und Politische Philosophie am *Ateneo Romano della Santa Croce* in Rom.

Johannes Werner, in Rastatt 1947 geboren, studierte Kunst- und Literatursoziologie, promovierte 1976 und lehrt heute als Gymnasiallehrer.

Bernward Büchner, Jahrgang 1937, ist Vorsitzender Richter am Verwaltungsgericht Freiburg und Vorsitzender der *Juristen-Vereinigung Lebensrecht*, Köln.